

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Juéves, 16 de Abril de 1896

Año XXV. Núm. 6.865

Precio del trigo y su producción

«Le Bulletin des Halles» ha publicado con el precedente título un artículo que se contrae á su país, pero del cual damos á conocer los conceptos más substanciales, por que tienen aún mayor aplicación en España que en Francia y porque conviene tenerlos muy presentes, para no desbarrar como se desbarra cuando se trata de la trascendental cuestión de los trigos.

En la vecina república, gracias al esmero en el cultivo, á la aplicación de los últimos adelantos al laboreo, al uso pródigo y atinado de los abonos y á la protección arancelaria, las cosechas han adquirido de dos años á esta parte un incremento considerable y, «sin embargo», el precio no resulta todavía remunerador para el agricultor francés.

¿Cómo se explica este fenómeno, que será tenido como muy singular por unos y como argumento irrecusable por otros, sin encerrar en sí nada de extraordinario ni aducir prueba alguna que valga en favor de los adversarios del derecho aduanero?

Véase lo que dice el citado colega francés:

«Por término medio, el precio del quintal de trigo en Francia es de 17 fr. 61. En el último mercado general de París, se cotizó el trigo rojo de 17'25 á 18'25 y el blanco fluctuó entre 18'50 los 100 kilogramos.

Es evidente que estos precios están muy lejos de ser remuneradores para nuestros cosecheros, cargados de impuestos.

En Londres los trigos de California valen de 15 á 15'25; los de la República Argentina y de las Indias de 14'25 á 14'50. En Amberes encontramos, poco más ó menos los mismos precios, lo que se explica «por la ausencia de derechos de Aduana» en dichas dos plazas y por las condiciones casi equivalentes que ambas ofrecen en cuanto se refiere á fletes y demás gastos de transporte de los trigos exóticos.

Más, si luego nos fijamos en la cotización del trigo en Berlín, veremos que el precio oscila muy cerca de 19'50.

De consiguiente, y en tesis general, puede afirmarse que mientras el trigo cuesta 18 francos en Francia, cuesta en Londres y en Amberes 14'75 y 19'50 en Berlín y, por tanto si el derecho arancelario de 7 francos surtiera en Francia su pleno efecto, lo lógico sería sumarlo al precio de 14'75, lo cual pondría el trigo francés á 21'75. Lo que hay, en rigor de verdad, es que el derecho no ejerce su influencia más que por 3 francos 25.

Lo contrario acontece en Alemania. Encontramos una diferencia de 4 fr. 75 entre la cotización de Berlín y las de Londres y Amberes. Pero los alemanes tienen dos tarifas, una general de 6 francos 25, y otra convencional de 4 fr. 75; de consiguiente, los labradores

alemanes aprovechan más que los labradores franceses de los derechos que les protegen. ¿En qué consiste el motivo de esta diferencia.

Estimamos que reside en que nuestras dos últimas cosechas, que han sido de 122.469.207 hectólitros en 1894, y de 119.508.361 en 1895, según datos oficiales, se han acercado sensiblemente á las necesidades de nuestro consumo, que bien pueden calcularse en unos 123 ó 124 millones de hectólitros. De ello se ha derivado una competencia interior entre nuestros propios labradores para la venta de los trigos indígenas, venta tanto mayor, cuanto mas reducido ha sido el papel desempeñado por el trigo extranjero en nuestros mercados interiores, provistos casi suficientemente para dar el abasto á las demandas de nuestro consumo. O en otros términos: «la abundancia de la mercancía indigna ha producido la baja de los precios», lo cual no deja de ser muy natural.

En Alemania, por el contrario, la cosecha de trigo está muy lejos de bastar para las necesidades del consumo, lo cual ha mantenido los precios suficientemente altos, «permitiendo á los derechos de Aduana ejercer su efecto normal».

Tal vez á esto se argüirá lo siguiente: Si la abundancia de las cosechas, casi iguales á las necesidades de nuestro consumo, dá por resultado la depresión de los precios y quita á los derechos protectores la plenitud de su acción, lo conveniente para la agricultura francesa será limitar su producción á fin de vender á precios mas remuneradores. A esto contestaremos desde luego que no producimos todavía lo suficiente para nuestras necesidades, y que no por que hayan sido excelentes las cosechas de 1895 y de 1894 y se presente con buenos augurios la de 1896, puede darse la seguridad de que siempre ha de suceder lo mismo.

A vuelta de otras consideraciones, «Le Bulletin des Halles» entiende que bien puede columbrarse una época en que Francia se bastará á sí misma por lo que toca á los trigos, y hasta volverá, como lo fué en otro tiempo, á ser país exportador de cereales.

Mientras llega este momento, ¿procede aconsejar á la agricultura francesa que modere su producción? De ningún modo, por cuanto, á la postre, el agricultor encontrará siempre una compensación de la baja en la misma abundancia de la cosecha.

Y, fuera de esto, no debe olvidarse que cada porción de trigo exótico que importamos, es otra tanta cantidad de numerario que vá á enriquecer al extranjero con detrimento nuestro.

En diez años hemos importado trigo por valor de 2.113.088.061 francos que habria ganado nuestra agricultura, si hubiese podido producir los 107.455.562

quintales de más que representan aquella cantidad.

Tales son las razones, concluye el colega francés, por las cuales, apesar de la depreciación sufrida, no podemos aconsejar á la agricultura que disminuya voluntariamente su producción de trigo.»

Otro día expondremos de nuestra propia cosecha las observaciones que nos sugiere lo que hoy hemos traducido por creerlo aplicable á España, aunque en circunstancias distintas.

Entre tanto, mediten los lectores el hecho señalado por «Le Bulletin des Halles».—R.

(«Diario Mercantil.»)

Un corsario español

Refiere lo siguiente, en un primoroso artículo, el distinguido marino señor Novo y Colson.

«Principiaba el mes de Diciembre de 1800: estábamos en guerra con Inglaterra y habíase autorizado el corso.

Un comerciante de Cádiz, D. Juan Bargel, armó una lancha con «tres» cañones y 40 hombres de tripulación, confiándole su mando á Miguel Villalba, de la matrícula de Tarifa.

Llamábase la lancha cañonera «San Francisco Javier»; pero Villalba encontró este nombre poco guerrero, y le puso por «alias» nada menos que «El Poderoso».

Partió «El Poderoso» en busca de presas, apostándose frente á Gibraltar, donde las consideraba seguras, aunque exponiase á eminentes riesgos.

¿Los temería Villalba? Ahora lo sabréis.

Al amanecer del día 2 de Diciembre, avistó «El Poderoso» un bergantín que navegaba en demanda del puerto de Gibraltar.

A poco reconoció con júbilo que el bergantín era de guerra, y salió á su encuentro. Mas próximo á aquél, contó sus cañones, que eran «diez y ocho», y entonces, izando la bandera española, y «clavándola» para que no pudiera ser arriada por nadie, disparó un primer cañonazo sobre el bergantín de guerra, que le respondió con una andanada, y trabóse el combate.

¿Qué esperanzas de triunfo pudieran acariciar los de la cañonera, seis veces inferior á su enemigo? Sin duda Villalba creía poder nivelar la superioridad de 18 cañones contra tres, y la de un bergantín contra una lancha, merced exclusivamente al valor temerario de sus hombres.

Y no se engañaba.

El combate encarnizado duró mas de dos horas.

La lancha, maltrecha con la lluvia de proyectiles, atracó al bergantín y lanzóse al abordaje, siendo rechazada por su tripulación.

Pero Villalba no ceja, y vuelve á atracar su pequeño buque al enemigo,

empeñándose en un segundo abordaje sangriento y terrible.

Los marinos ingleses defendían como leones aquel pedazo flotante del territorio de su patria, atacado con audacia increíble por unos corsarios sin disciplina é inferiores en armas y en fuerzas.

Desde la borda del bergantín, que dominaba á «El Poderoso» (1), hacíanle un nutrido fuego, y con golpes de mucha detenían el asalto de los mas valientes.

Villalba fué también rechazado en este segundo intento; la empresa era muy ardua, casi loca.

El bergantín, separándose algo del corsario, volvió á cañonearle.

Entonces éste, con doble arrojo y á fuerza de remo, atracóse otra vez y le echó los garfios; la tripulación empuñó solamente facas y cuchillos, y como un laud asaltó el bergantín.

Los ingleses lucharon desesperados, pero no pudieron contenerlo, y los españoles invadieron la cubierta, que muy pronto se tiñó de sangre.

Los sables y pistolas de los marineros británicos eran armas muy inferiores á los cuchillos en mano de andaluces, que se hundían como rayos en sus pechos.

El comandante del bergantín rojo de vergüenza é ira, lanzóse al frente de todos, y combatió cuerpo á cuerpo, hasta caer atravesado.

Los espoñoles redoblaron su furor, sus saltos de tigre, que siempre hacían una víctima, y por fin la tripulación, tres veces diezmada, retrocedió y rindióse.

Villalba y sus bravos los desarmaron; se apoderaron de todo el buque, y la bandera de guerra inglesa fué arriada y substituída en medio de atronadores vivas á España.

Desde Gibraltar debieron ver este combate, este cambio de pabellón y este apresamiento inverosímil de un bergantín de guerra por una lancha corsaria; y también debieron ver cómo el buque británico volvió la popa al Peñón para seguir mansamente á su vencedor y nuevo dueño.

El bergantín llamábase «El Pasley»; estaba armado con 14 obuses de á diez y ocho y cuatro á seis; su tripulación era de 60 hombres: su comandante, el teniente de navío Mr. Charles Nevins, quedó gravemente herido. Los ingleses tuvieron en el combate doble número de bajas que los españoles. Villalba resultó ileso.»

UNA PRÁCTICA hortícola recomendable

La alcachofa es una «legumbre» que en nuestro mercado tiene constante aceptación, siendo su cultivo esmerado muy reproductivo, especialmente las que se espenden durante los meses de

diciembre, enero y febrero, pagándose hasta 1'50 y 2 pesetas la docena.

Permite nuestro benigno clima que este producto agrícola pueda presentarse durante todo el año en la mesa, con el cual se hacen exquisitos platos.

Pues bien; el cultivo de la alcachofa es susceptible de una mejora que con éxito indiscutible ha ensayado M. Henri Gaudeau, miembro de la Sociedad Hortícola de Cherbourg.

Si se priva al fruto hortícola á que nos referimos, de la acción directa de la luz solar, que sabemos da lugar por una serie de procesos á la formación de la materia clorofílica, es evidente que las pequeñas alcachofas que aparecen verde cenicientas en el fondo de la planta, experimentarán una transformación radical; se desarrollarán blancas, dulces, y sobre todo la parte comestible, ó sea la zona de inserción, de las hojas modificadas, en el eje floral resultará notablemente aumentada.

El procedimiento para llevar á la práctica esta transformación por demás conocida por los horticultores, consiste en cubrir á la alcachofa con una camisa de tela tosca, y sobre ella otra de paja; atando esta doble cubierta, con «raña» en el eje floral.

El gasto que ocasiona esta práctica resulta insignificante si se tiene en cuenta que las envolturas, aparte de ser económicas, pueden durar algunos años y sobre todo que aquel quedará muy remunerado en el mercado, que pagará á mejor precio estos frutos sabrosos blancos y azucarados.

Las pruebas se han realizado con las variedades «Grande de Saon» y «Violeta precoz de Venecia.»

Nuestros inteligentes horticultores pueden ensayar esta práctica que seguramente les ha de dar buen resultado.—I. A. y C.

TELEGRAMAS

Madrid 15.—El periódico «El Imparcial» acaba de recibir un cablegrama de Artemisa en el cual se le comunica que un tren que venia desde la Habana á Artemisa, cuyo trayecto es de 70 kilómetros, tardó nueve horas, pues fué preciso recomponer el telégrafo y algunos puentes que habían sido incendiados y apenas quedaban hechas las reparaciones, así que desapareció el tren, volvieron á ser destruidas.

El poblado de Salud está convertido en escombros. Viose arder un batey en el ingenio Elejalde, cerca de Güira Melena, en donde durante la noche anterior intentaron penetrar los insurrectos al grito de viva España. Hay algunos otros pueblos también quemados.

El teniente coronel Duranzo interrogó á algunos campesinos sobre quién había hecho los destrozos en la vía, pero éstos contestaron que nada sabían. Sin embargo; algunos prisioneros dijeron aquellos insurrectos que fingían trabajar de día pelean por la noche.

En Artemisa reina gran movimiento las calles están defendidas por fuertes barricadas y las afueras por numerosos fortines.

El general Arolas descansa en una pequeña casa, propiedad del alcalde y pasó la noche anterior reconociendo la Trocha. Dijo que solo desea disfrutar de la confianza del general Weyler para que le permita desarrollar el plan en donde probablemente se resolverá ó

terminará la guerra. Añadió que la Trocha es susceptible á ser mejorada aun cuando en la actualidad es suficiente para contener cortos movimientos del enemigo obligándole á batirse, al paso que antes se batía cuando quería y ahora se baten obligados á ellos.

La situación de Antonio Maceo es actualmente insostenible por falta de recursos. Espera auxilio de Máximo Gómez y de su hermano José Maceo, con el fin de que pueda pasar por el Norte con la caballería de negros y Quintín Banderas por el Sur con numerosa infantería. Un ejército regular no conseguiría pasar por la Trocha impunemente, y mucho menos los insurrectos cuya inferioridad es conocida.

El corresponsal del expresado periódico recorrió la Trocha, que tiene siete leguas de longitud por la carretera que se ha construido que es hermosísima y produce gran efecto á causa de la multitud de bandeloras y afirma que existe una gran disciplina en las tropas, un orden admirable en los destacamentos, en las cocinas improvisadas, hay teléfono, telégrafo, en fin; que se asemeja á una inmensa colonia.

Los centinelas se sitúan en la cima de los árboles, en lo alto de las chimeneas de los ingenios. Recorren la línea las columnas de los generales Bernal y Ruiz y de los coroneles Francis, Hernández y Velasco.

Cruzan la Trocha numerosas personas acomodadas que huyen de los poblados amparándose en ella y bendiciendo al general Arolas.

En el despoblado solo quedan fingidos campesinos, que son falsos confidentes y grandes protectores de los enemigos.

El aludido corresponsal cree que deberían reforzarse á aquellas columnas con tres ó cuatro mil hombres más para quedar completamente asegurada la defensa de aquella línea.

Madrid 15.—Acaba de recibirse el siguiente telegrama oficial de la Habana:

«Una combinación preparada desde el día 7 del actual por el Estado Mayor General contra las partidas que mandan Antonio Maceo, Quintín Banderas, Roloff, Núñez, Pérez y Bermúdez, que estaban en el interior de las Lomas Rosa, ha tenido término con un combate brillantísimo que ha durado unas cuatro horas y ha sido muy reñido.

Tenían que dar cima á dicha combinación las columnas Echevarría, con tres batallones y dos piezas de artillería; la de Suárez Inclán con otros tres batallones é igual artillería y la columna mandada por el teniente coronel Devós, formada por el batallón de Alfonso XIII y una pieza.

A consecuencia de haber retrasado la columna Echevarría, contraviniendo las órdenes recibidas y de no haberse movido de las cercanías de la línea de Mariel á Artemisa, el batallón de Alfonso XIII se encontró junto á la Sierra con todas las fuerzas enemigas mandadas por Antonio Maceo.

Los insurrectos, al ver el corto número de españoles que iban en su demanda, les atacaron de frente é hicieron maniobras para envolverles.

Entonces la pieza de artillería rompió el fuego, haciendo retroceder el frente enemigo, en tanto que la infantería hacia fuego por descargas, con-

teniendo los que operaban un movimiento envolvente.

Viendo que era difícil sostenerse ante número tan crecido de enemigos, el jefe de la fuerza mandó la retirada por escalones, hacia la costa.

Así se hizo, siguiendo el fuego por descargas la infantería y de metralla el cañón. Cerca ya de la costa, el cañonero «Alerta», viendo que los insurrectos iban en seguimiento de la tropa, los cañoneó á su vez, conteniéndolos en su avance.

En aquellos momentos llegó la columna del general Sáenz Inclán, después de una marcha penosísima de 13 horas.

El enemigo se desbandó sin esperar la acometida hacia las Lomas de Lubi, con dirección á Oriente.

La columna mandada por el teniente coronel Devós defendió en su retirada todos los bagajes y armas y municiones.

Nuestras bajas han consistido en 4 soldados muertos y 1 oficial y 13 soldados heridos.

Propongo para el empleo de coronel al teniente coronel Devós, para el de capitán al teniente Fors y que se den recompensas á los oficiales de artillería é infantería.

El enemigo ha tenido grandes pérdidas, sin que puedan precisarse.—Weyler.»

Madrid 15.—El ministro de la Gobernación ha puesto á la firma de S. M. una Real orden autorizando á los ayuntamientos para contribuir á la formación de batallones de voluntarios con destino á Cuba.

Madrid 15.—«La Epoca» publica esta noche la estadística de los diputados que resultan elegidos.

Según los datos del citado colega, resultan triunfantes 318 conservadores, 87 liberales, 10 carlistas, 11 independientes, 5 sivelistas y 3 republicanos.

Madrid 15.—Se ha recibido un despacho del general Weyler, en el que se dice que el comandante del batallón de Arapiles encontró las partidas de los cabecillas Hurra, Acosta y Villanova, compuestas de 400 hombres, atacándoles cerca de Baracoa y persiguiéndoles hasta los Barros (Pinar del Rio) El enemigo tuvo siete muertos. Los nuestros dos heridos.

El teniente coronel Pintos, en una emboscada cerca de Paso Redondo, batió la partida de Ipaliéri. Más tarde la batió en Naranjito, cerca de Madruga.

Unos grupos de guerrilleros de Jobo que llevaban partes, fueron atacados por el enemigo. Los guerrilleros se defendieron, rechazando al enemigo y causándole 2 muertos y 2 heridos y apoderándose de armas, caballos y municiones.

En Las Villas el teniente coronel Elola, con fuerzas de Luzon y la guerrilla de Santo Domingo, batió una partida rebelde, causándole 21 muertos. La columna tuvo dos heridos.

Cerca de San Nicolás ha muerto el cabecilla Pantaloon Scuff.

Ha llegado á la Habana el vapor correo «Cataluña», conduciendo á los generales Bosch y Montaner, á cinco coroneles y 800 soldados.

Madrid 15.—Ha regresado á Madrid el señor Moret.

Se ha descubierto una expedición de sellos y cupones falsos. Los ponía en circulación una estanquera de la calle de Relatores, que ha sido detenida, junto con un ordenanza del Banco de España. Este vendía á la estanquera los sellos falsos con un 25 por 100 de rebaja. Se les han ocupado sellos y cupones falsos.

Madrid 15.—En el pueblo de Carvallino (Orense) se ha librado una batalla mientras se celebraba la fiesta patronal del pueblo. Formáronse dos bandos que sacaron á relucir armas al llegar á las manos, resultando heridos de balazos, cuchilladas y pedradas.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los jefes y soldados que por cualquier causa se inutilicen en Cuba y en Filipinas sean considerados como inválidos, sea el que fuere el tiempo que lleven en el servicio.

Madrid 15.—El señor Sagasta ha manifestado nuevamente que las elecciones de Cuba son nulas, porque los Ayuntamientos no funcionan libremente, y se han retraído dos importantes partidos, presentando candidatos únicamente el de la Unión Constitucional. Ha añadido el señor Sagasta que muchos de los que resultan con el acta (refiriéndose á los elegidos en Cuba) saben poco menos que nada del problema antillano.

El director de un periódico de la Habana ha teleografiado á su corresponsal diciéndole que no trasmite ninguna noticia referente á la cuestión cubana. Esto ha hecho suponer que el general Weyler no permite que se publiquen las opiniones y comentarios que se hacen en la Península respecto á la guerra y cuestión de Cuba.

«El Liberal» aboga enérgicamente por la anulación total de las elecciones de Madrid, incitando á los candidatos elegidos que renuncien las actas si no quieren hacerse cómplices de los escándalos electorales.

Madrid 15.—A las nueve de la noche se reunirá la Junta magna que organizó la manifestación de Diciembre. No hay entre los individuos de la misma unanimidad de opinión sobre si la cuestión del marqués de Cabriñana es ó no política. Mañana se reunirá la Junta del Casino Mercantil. Aumenta la excitación entre las clases industriales y mercantiles.

El jueves próximo saldrá el ministro de Fomento para tomar aguas.

Anoche se suicidó un sugeto al cual buscaba la policía á consecuencia de robo importante que cometió hace bastantes meses.

Madrid 15.—Asegúrase que ha vuelto á presentarse el cólera en Tángier.

Coméntanse misteriosamente la reunión que celebró anoche la Junta de Unión republicana.

En Cayo-Hueso se ha celebrado una manifestación anti-española, quemando una bandera y la efigie del general Weyler. Asistieron los individuos de la milicia local de uniforme.

Madrid 15.—En breve se firmará la combinación de ascensos al generalato. Para la vacante de teniente general, que produjo la muerte del señor Sanflices, será nombrado el general de división don Rafael Correa. Ascenderán

á generales de division los de brigada señores Alameda y Losada. A generales de brigada ascenderán algunos de los coroneles que mandan fuerzas en Cuba. La presidencia de la primera seccion del ministerio de la Guerra será ocupada por el general Ciriza.

El Gobierno se halla disgustado de la eleccion del señor Moreno Barcena por Sancti-Spíritu. El Gobierno no sabía quién era dicho señor Barcena, y al fin, se ha sabido que es el administrador del general Pando en Madrid. Todavía, sin embargo, hay esperanzas de que al señor Suárez de Figueroa se le dé el acta correspondiente á algun distrito del cual no se hayan aún comunicado los resultados electorales.

Madrid 15.—En Las Villas el batallón de Luzon batió á dos partidas insurrectas, dispersándolas. Les causó 21 muertos, cogiéndoles armas y caballos. Nosotros tuvimos dos heridos graves.

Comprobada la presencia de Antonio Maceo en Lechuza, se hace un movimiento envolvente por nuestras columnas con objeto de obligarle á aceptar la lucha.

El crucero «Alfonso XII» irá á Santiago de Cuba y Martinica á limpiar fondos. Ha entrado en la bahía de la Habana el «Marqués de la Ensenada», procedente de Honduras.

Se concederán recompensas al comandante del cañonero «Alerta» y á varios tripulantes del mismo.

Los cañoneros «Almendariz» y «Pardo» han cañoneado al enemigo, causando bastantes bajas.

El gobernador del Banco Español se propone aumentar en tres millones de pesos el capital social, emitiendo nuevas acciones. Parece que la mayoría de los accionistas se opondrán al proyecto del gobernador.

En las inmediaciones de Jibara los insurrectos colocaron una bomba de dinamita en puente de la vía férrea.

El general Weeyler saldrá á inspeccionar la trocha de Mariel.

Paris 15.—La prensa rusa, tratando del viaje á París del príncipe de Hohenlohe, dice que la presencia de dicho personaje en París, dado caso de que tenga realmente importancia política, solo puede referirse á la cuestion de Egipto.

Y en este asunto está tan de acuerdo Rusia con Francia, en cuanto se relaciona con la oportunidad de obtener una solucion, que solo puede felicitarse de todo lo que contribuya á facilitarla, y especialmente de la eventualidad, cuyo rumor circula, de un apoyo y adhesión por parte de Alemania á las gestiones que Francia y Rusia, de comun acuerdo, se proponen entablar para activar el arreglo de la cuestion de Egipto, cuya prolongada ocupacion por los ingleses constituye una amenaza para las naciones europeas.

Gacetilla

Dice el diario democrático que no fueron sus amigos que tienen cargos en la Junta Directiva de la Beneficencia Domiciliaria los que cometieron coacciones en la pasada eleccion, sino que fué don Jaime Busquets, que precisamente no ejerce cargo alguno ni tiene nada que ver con la expresada Asociacion. ¡Se necesita frescura!

Si tuviera el otro diario un poco de memoria no se atrevería á mentar la Beneficencia Domiciliaria, porque muchos de sus amigos no deben guardar muy buenos recuerdos del tiempo en que figuraron en la direccion de la misma.

Ó sino que recuerde una sesion por demás borrascosa á raíz de las elecciones de 1891, en la que salieron á relucir varios nombres de concejales republicanos y tuvo que dimitir el presidente, amigo y patrono del diario republicano.

Por no citar otros casos igualmente lastimosos.

Nuestros amigos y paisanos, el Teniente Coronel D. Gabriel Vidal y Ruby de Subdirector del Parque de Barcelona pasa á Secretario de la Comandancia general de Artillería del cuarto cuerpo de ejército; y el Comandante D. Gabriel Olivar Febrer de reemplazo voluntario en la cuarta region, á Secretario de la Comandancia del tercer cuerpo de ejército.

El vapor-correo «Ciudad de Mahon» ha fondeado en este puerto á la una y media de la tarde á causa de la gruesa mar y del huracanado viento reinante, que ha ocasionado algunos desperfectos á bordo.

Se ha concedido mencion honorífica al capitán de artillería don Restituto Tevez Muñoz por su obra titulada «Memoria, desde el punto de vista militar, de la isla de Menorca y plaza de Mahon».

Asegúrase que en el próximo presupuesto se elevará el descuento á los empleados.

Los que cobren hasta 2.500 pesetas dejarán á la Hacienda el catorce por ciento; el diez y siete y medio por ciento los que cobren hasta 5.000; el veinte y tres los que cobren hasta 7.500 el veinte y ocho los que lleguen á 10.000 y treinta y tres y medio los que cobren hasta 12.500.

Pasajeros llegados esta tarde de Barcelona y Alcudia en el vapor-correo «Ciudad de Mahon»:

DE BARCELONA

D. Bartolomé Pirís; Francisco Ferré; Antonio Palomo; Enrique Prujá; Julia Tícutat; María Murillo; María Vilaplana; Marcos Blanqué; Antonio Mercadal, y Sebastian Femenías.—Total, 10.

DE ALCUDIA

D. Antonio Cladera; Pablo F. Bregues y esposa; Juan Pellicer; Bartolomé Masanet; Jaime Alzina; un jefe y un oficial; dos Guardias civiles, y María Marqués, y una niña.—Total, 12.

Noticias militares

Se ha confirmado en definitiva el señalamiento provisional de haber pasivo que se hizo al músico de tercera clase de infantería D. Joaquín Blanco Expósito, al expedirle el retiro para esta ciudad, asignándole 22'50 pesetas mensuales que por sus años de servicio le corresponden.

Se ha concedido el empleo de segundo teniente de la escala de reserva del arma de artillería con destino á Cuba, al sargento don Juan Fernandez del Arco. Dicho oficial pasa á prestar servicios en comision al 8.º Batallón de Artillería de plaza, para que practique en su nuevo empleo interin no se haga preciso su destino á Cuba.

Se ha autorizado á los generales y comandantes en jefe de los cuerpos de ejército y capitanes generales para conceder el pase al ejército de operaciones en Cuba á todas las clases é individuos de tropa que lo soliciten y reunan condiciones.

Noticias marítimas

El vapor italiano «Calabro», que procedente de Rosario de Santa Fé ha fondeado en Barcelona el martes, tuvo un penoso viaje. El 22 de Marzo, tres días despues de haber salido de Montevideo, fué sorprendido por un temporal deshecho. Un golpe de mar que penetró en el buque por la parte de estribor, barrió por completo la cubierta, destrozando una lancha y llevándose la escalera real, 7 bueyes y otras mercancías. Pasados los momentos de estupor, notóse que faltaban los pasajeros Francisco Stura y Vincenzo Spalatro, los cuales fueron arrebatados por las olas. Como al inundarse la cubierta quedó rota la tapa de una de las escotillas, hubo necesidad, para cerrarla, de echar al mar otros 27 bueyes.

Calendario

Santo de hoy.—Stos. Toribio, obispo, y Julia, mártir.

Santo de mañana.—S. Aniceto, papa y mártir, y la beata María Ana de Jesús, vírgen.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Concepcion en la Concepcion.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 15.—4 t.

4 por ciento Interior	61'32
4 por ciento Exterior.....	72'55
4 por ciento Amortizable ..	74'00
Billetes Hip. Cuba 1886.	82'62
Id. id. 1890.....	69'87
Banco Hispano-Colonial ..	00'00
Ferro-carril de Francia.....	18'75
Ferro-carril del Norte	25'20
Id. de Orense.....	00'00
Ferro-carril de Almansa....	00'00
Id. de O. B. y F.	53'50
Id. del Norte.....	00'00
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.....	55'75
Obligaciones C.ª Trasat ..	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior.....	rs. vn. paga alcista.
Exterior.....	" " "

Oficial

Madrid 15.—4 t.

4 por ciento Interior	61'25
4 por ciento Exterior.....	72'50
4 por ciento Amortizable ..	73'55
Billetes Hip. Cuba 86.	82'50
Id. id. 90.....	69'90
Acciones Banco España....	365'50
Comp. Arrend. Tabacos....	169'00
Paris á la vista.....	18'60 á 00'00
Londres á la vista.....	00'00 á 00'00
Londres á 60 dias vista....	00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 16

De Barcelona y Alcudia, vapor-correo «Ciudad de Mahon», capitán D. Tito Gípart, con 21 tripulantes, 22 pasajeros, efectos y la correspondencia.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Villa-Carlos

El día 10 de Mayo próximo á las once de la mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, la subasta por pujas á la llana de los derechos y recargos autorizados sobre las especies sujetas al impuesto de consumos durante los años económicos de 1896-97, 1897-98 y 1898-99, bajo el tipo de 54.700 77 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones que estará de maniesto en la Secretaría de esta Corporacion.

La subasta terminará á las doce de la mañana y como garantía necesaria para hacer posturas deberá el licitador

consignar en las cajas de la Hacienda Depositaria de este Ayuntamiento ó en poder de la Junta que autorice el acto la cantidad de 364'00 pesetas.

El rematante prestará la fianza en metálico ó en valores del Estado, consistiendo ésta en la cuarta parte del precio anual porque se adjudica el arriado.—Villa-Carlos 15 Abril 1896. El Alcalde Presidente, Casimiro de Cosío.—P. A. del Ayuntamiento, Juan N. Quevedo, Secretario.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta ciudad

Madrid 16.—12'15 mad.

El marqués de Cabriñana presentará al escrutinio pruebas de las falsedades que dice haberse cometido en la eleccion.

Barcelona.—En Igualada y Villanueva se han adoptado precauciones militares ante el temor que estallen disturbios.

Se han verificado en Ferrol las pruebas de la artillería del acorazado «Alfonso XIII» dando resultado satisfactorio.

En San Sebastian ha naufragado una lancha pereciendo dos de sus tripulantes.

Madrid 16.—1'20 mad.

La Junta magna ha acordado protestar contra las elecciones de esta corte y pedir su nulidad, además ha acordado apoyar moral y pecuniariamente al marqués de Cabriñana abriendo al efecto una suscripcion.

Dicha Junta y los gremios se reunirán para desenvolver los acuerdos tomados.

Madrid 16.—10 m.

La columna del coronel Pintos, ha sorprendido la partida del cabecilla Massó entre Plazola y Paso Redondo, haciéndola treinta muertos.

Massó se reunió despues con Castillo, incendiando los cañaverales para impedir el avance de las tropas; éstas los dispersaron.

Madrid 16.—11 m.

El general Lachambre ha renunciado el puesto que le ofreció el general Weyler, y regresará á la Península el día 20.

En la Habana se han cerrado algunas tiendas por falta de parroquianos.

Ilustracion de la Guerra de Cuba

Se ha recibido y se reparte el n.º 7, cuyo sumario de grabados es el siguiente:

Toma del campamento de la Ciguanea.—Ilma. Sra. D.ª Dolores de Leon de Ramos.—El Coronel D. Cándido Hernandez.—El Marqués de Mendigorría.—Reses apresadas por los españoles en el Campamento de la Ciguanea.—Episodio cómico despues de la toma del Campamento.

Se halla de venta á 10 céntimos ejemplar y se remite al domicilio de la persona que lo avise á la imprenta de Parpal, calle del Bastion n.º 39 Mahon.

Imp. de M. Parpal.

D. Enrique Zaldívar y Ruiz, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el día treinta del corriente y hora de las once de la mañana, se procederá en los estrados de este Juzgado a la subasta y remate, siendo la postura competente, de ocho docenas pares de botines de becerro y cabrerilla de segunda clase con sus envases, ó sea la caja de madera y cajitas de cartón en que están contenidas, bajo el tipo de seiscientas pesetas del que no se admitirán posturas inferiores a sus dos terceras partes, debiendo los licitadores, para tomar parte en la subasta, consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento público destinado al efecto el diez por ciento de dicho valor y exhibir además su cédula personal, pues así lo tengo mandado en providencia de ayer á instancia de D. Juan J. Vidal en las diligencias de ejecución del juicio declarativo de menor cuantía seguido con D. Miguel Tetay y Viñas, sobre pago de cantidad.

Dado en Mahon á catorce de Abril de mil ochocientos noventa y seis.—Enrique Zaldívar.—Ante mí, Juan Allés.

Administración de Consumos DE MAHON

Se participa á los habitantes del extrarradio de este término municipal que no hayan satisfecho sus cuotas que por encauzamientos y concertos les han sido señaladas en el corriente año económico, que se les concede prórroga desde el día 16 al 30 de este mes, á fin de que puedan hacerlas efectivas.

Transcurrido dicho plazo, se procederá contra los morosos, por la vía ejecutiva de apremios.—Mahon 14 de Abril de 1896.—El Administrador, Juan Sintés

D. Juan Ginart Hernandez, Recaudador voluntario de la Zona de Menorca.

Hago saber: Que la recaudación de las cuotas de la contribucion industrial y territorial correspondientes al 4.º trimestre de 1895-96, tendrá lugar en los pueblos de esta provincia en los días que á continuación se expresan.

Para conocimiento de los contribuyentes se hace saber que deben exigir del Recaudador el talon-recibo firmado, único documento que justifica el pago. Asimismo se hace saber que transcurridos los días de cobranza señalados en este edicto para cada distrito municipal, podrán los contribuyentes satisfacer sus cuotas sin recargo durante los diez primeros días del mes de Junio próximo en el local de la Recaudación, sito en Mahon, calle de la Infanta, n.º 12, de nueve de la mañana á la una de la tarde.

Alayor, del 1.º al 5 Mayo proximo.
Ciudadela, del 7 al 12.
Ferrerías, del 2 al 4.
Mahon, del 1.º al 6.
Mercadal, del 2 al 4.
Villa-Carlos, del 15 al 17.
Lo que se anuncia en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 33 de la Instrucción de Recaudadores de 12 de Mayo de 1888.—Mahon 15 de Abril de 1896.—El Recaudador, Juan Ginart.

EL TEATRO COLON

SITUADO CALLE DE LA INFANTA SE VENDE

con todas sus decoraciones, utensilios, sillas, bancos, luces, etc., etc.
Para verlo dirigirse á la calle de la Infanta n.º 192, y para tratar escribir á D. Pedro Riudavets.—Hospital 159-1.º 1.º Barcelona.

Subasta

El día 26 del actual á las 11 de la mañana, se venderá en licitación verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, las fincas siguientes:

- Primero. Una casa situada en esta Ciudad calle de Anunciay n.º 22 ántes 24.
 - Segundo. La finca denominada San Bernardo situada en el término municipal de Ciudadela.
 - Tercero. Un vergel situado en el término municipal de esta Ciudad y punto conocido por Fuente d'en Simón.
 - Cuarto. Nueve campillos situados tambien en este término y punto conocido por Rocas Llises.
 - Quinto. Un almacén sin numerar situado en el Andén de Levante del muelle en este Puerto.
- Los títulos de propiedad y condiciones de dicha renta obran en poder del referido Notario.

Para alquilar

La casa calle del Rosario n.ºs 15 y 17 esquina á la calle de la Iglesia.
Para informes calle S. Fernando n.º 12.

Para vender

Lo están los armarios y lo demás de la tienda de comestibles de la calle Prieto y Caulés, antes Arraval, n.º 78.
Para informes en la misma tienda.

Para alquilar

Lo están los altos y los bajos, juntos ó por separado, de la casa calle de San José números 41 y 43.
Para informes calle del Angel, n.º 10.

Para vender

Se venderán por un precio módico las tres casas contiguas, con altos y bajos cada una, señaladas con los n.ºs 59 y 61, 63, y 65 de la calle de Sta. Eulalia de esta ciudad, juntas ó por separado. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons

En venta

Lo está la casa de la calle de Sta. Victoria n.º 2, esquina á la calle del Sol Para informes en esta imprenta.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle del Horno, n.º 22.
Para informes en esta imprenta.

CARBON

de encina de 1.ª clase del predio Alcañar, á 3'30 pesetas los 40 kilos en San Luis; y á 3'40 pesetas los 40 kilos en Mahon.
Dirigirse á Jaime Gomila, calle del Sol, n.º 15.

Estiércol

Hay una regular partida de estiércol en la Colársaga que se vende á 2'50 ptas. la carretada; y á 50 céntimos de peseta la carga.
Para informes á Gaspar Vidal, calle de las Moreras, n.º 53.

Con muebles

Está para alquilar el primer piso de la calle de San Fernando, n.º 28.
Informarán en la misma

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona
Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

LA TOS
Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la tos ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS
continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS
seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS
acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS
catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insostenible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando dentro de la habitación, de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Preparados en las mejores farmacias del mundo.

Libre. Fes de vida. Hojas de servicio. Hojas de embarque. Listas de origen. Hojas de estadística criminal de guerra. Hojas de alquiler. Hojas de alquiler.

CANET Y PONS EL BAZAR

Calle Nueva, 37 y 39

PIANOS PARA VENDER.
PIANOS PARA ALQUILAR.
PIANOS SE COMPRAN DE TODAS CLASES.
PIANOS SE COMPONEN DEJÁNDOLOS CASI NUEVOS
PIANOS SALIDOS DE FÁBRICA LOS ALQUILAMOS COBRANDO OCHO DUROS MENSUALES POR ESPACIO DE DOS AÑOS; AL CABO DE CUYO TIEMPO QUEDA PROPIEDAD DEL INQUILINO.

CANET Y PONS

Para vender Lo está la casa sita en la calle del Castillo, n.º 67. Para el ajuste dirigirse á la misma.
Leche de cabra Se encuentra en la calle del Arraval, número 19.

COLMADO LA MALLORQUINA ARRAVALETA 27 MAHON

	Pesetas
Aceite Mallorca 1.ª cuartan	5'00
Idem idem 2.ª idem	4'50
Idem cata án, idem	3'90
Café Puerto Rico 1.º tostado, libra	2'20
Idem idem 2.º idem, idem	1'90
Idem de la Colonial de Madrid, tostado y molido, libra	1'50
Idem idem idem idem idem, onza	0'15
Té perla superior, cajita	0'40
Idem negro idem, idem	0'40
Petacas llenas cigarrillos chocolate, una	1'00
Cajetillas idem idem, idem	0'38
Napolitanas, paquete de 115 gramos	0'50
Dátiles superiores, libra	0'25
Harina lacteada H. Nestle, bote	1'50
Leche con densada suiza, idem	1'50
Pimientos Calahorra, idem	0'50

Azúcares, conservas de carne, pescados, hortalizas, licores, vinos y muchos otros comestibles á precios módicos.
Con el próximo correo recibiremos cocos superiores y plátanos de Canarias.



LA FUNERARIA DE NUESTRA SEÑORA DE GRACIA

En este establecimiento situado en la Calle Puente del Castillo, n.º 5 se admiten encargos para ataúdes y demás objetos funerarios, á precios reducidos, á todas las horas del día y de la noche
Para informes y detalles en el propio establecimiento.